

人類が初めて核兵器の脅威を知り、未曾有の犠牲を払うこととなった第二次世界大戦の終結から本年度75年



の節目を迎えました。戦後、一国による核兵器の管理に限界を感じたアインシュタインや湯川秀樹などの科学者らは、「世界連邦」の樹立を強く訴え運動を展開してきます。

国内の自治体では、昭和25年に綾部市が我が国初の世界連邦都市宣言を決議。その5年後の昭和30年には当協議会前身である世界連邦平和都市連絡協議会が結成されるなど、昭和30年代から40年代にかけて、世界連邦運動の機運は飛躍的に全国に広がりました。

それから半世紀余を経て、当時の先人達の高邁な精神とその理念に基づいて活動されている自治体運動の歴史を改めて敬意を表するとともに、長い世界連邦運動の一端を担うもの一人として、地道ながらも活動を継続してきたという自負と責任を感じています。

今我々は、新型コロナウイルスという目に見えない新たな脅威に直面しています。これまでの常識や既成概念が通じない手強い相手が巻き起こすパンデミック(世界的大流行)には、自国第一ではなく、世界が一つになり対峙することが最も特効薬であることを知らされました。終戦から75年が経った現在もお、核兵器開発や民族・地域紛争をはじめ、環境破壊や大規模災害、さらには感染症など、地球規模の解決すべき課題は山積しています。今こそ世界の国々が連帯し「世界連邦」を建設することが不可欠であるといっても過言ではありません。

我々一人ひとりの力は、決して大きなものではないかも知れませんが、しかしながら、たとえ「微力」であっても決して「無力」ではないと信念を固めておられます。皆様には、引き続き、それぞれのお立場で、世界の恒久平和実現という我々の目標に向けた、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

世界連邦宣言自治体全国協議会  
会長 綾部市長 山崎善也

# 令和2年度自治体協総会

## 「コロナ禍で書面での開催に」

令和2年6月3日に都道府県会館(千代田区)で開催を予定していた当協議会の令和2年度総会は、新型コロナウイルスの影響を受け、平成26年度以来の書面による開催・

表決となりました。今回、審議いただいた議案は、令和元年度事業報告・収支決算案、令和2年度事業計画・収支予算案。いずれも原案どおり承認・決定しました。

核兵器禁止条約は、核兵器の使用などを全面的に禁止し、核兵器を非人道的で違法とする初めての条約であり、当協議会としても、この条約発効は核兵器のない世界の実現に

世界連邦宣言

# いま、一つの世界を

自治体協新聞

発行  
世界連邦宣言自治体  
全国協議会  
(事務局=京都府綾部市)  
〒623-8501綾部市若竹町8-1  
TEL (0773) 42-4217  
FAX (0773) 42-4905

## 核兵器禁止条約が 発効確定

平成29年7月に国連で12か国の賛成のもと採択された核兵器禁止条約が、この度、50か国・地域の批准を得て、来年1月に発効することが決まりました。

向け歴史的にも大きな一歩であると考えております。一方で、核保有国をはじめ条約採択に反対する動きもあるなど、条約の実効性にはまだまだ課題もある状況です。また、米国の「核の傘」に依存する日本は、安全保障上の理由等から現在批准には至っておりませんが、唯一の戦争被爆国として、核兵器の廃絶に向けた積極的かつ先導的な役割を果たすよう、当協議会の声明発表・日本政府に対する要請を行いました。

## 令和2年度は2事業に交付

①東京都瑞穂町

申請事業 瑞穂町制80周年記念世界連邦事業・渋谷敦志写真展

真展

事業内容 大阪府交野市出身の報道写真家で、国家間紛争や難民などの撮影報道を行っている渋谷敦志さん(写真)の写真展を写真展を開催(令和3年3月頃を予定)



②京都府福知山市

申請事業 戦後75周年記念事業・人権を考える市民のつどい講演会

事業内容 ウガンダやカンボジアなどで、地雷や子ども兵などの課題解決に取り組む、「認定NPO法人テラ・ルネッサンス」の創設者である鬼丸昌也さん(写真)を招き、世界平和に関する講演会をオンラインで開催(令和2年12月3日)



世界連邦宣言自治体全国協議会  
会長 綾部市長 山崎善也

世界連邦推進交付金  
交付申請は12月末まで  
加盟自治体等が行う世界連邦推進事業に対する交付金制度は、平成23年度に創設。「世界連邦」を標榜し、この交付金を受けている旨を表示していること、他の補助金等を受けていないことなどが要件で、交付金額は、対象経費の10分の10以内で限度額は50万円。申請期限は、事業実施年度の前年12月末までとなっています。

# 役員(副会長=武蔵野、焼津、金沢) 自治体のご紹介

## 金沢市

石川県



市長：山野之義  
推計人口：462,118人  
(4月1日現在)  
面積：468.64 km<sup>2</sup>

金沢市は石川県のほぼ中央に位置する県庁所在地の中核市です。江戸時代には加賀百万石の城下町として繁栄しました。日本三名園の1つ兼六園を抱える観光都市としても知られており、ユネスコ創造都市として認定されています。



金沢駅の兼六園口。荘厳な印象の鼓門が迎えてくれる。

交通網や商工業も発展しており、2015年には北陸新幹線が開通。北陸有数の都市として高い利便性も持ち合わせています。春や夏は好

気候は、秋の金沢も観光にオススメです。鮮やかな赤や黄色に色づく木々が美しく街を彩り、歴史ある城下町の風情を一層際立たせてくれます。シツクな大人の雰囲気、おすすめです。

## 焼津市

静岡県



市長：中野弘道  
推計人口：139,217人  
(4月1日現在)  
面積：70.31 km<sup>2</sup>

焼津市は、静岡県の中央部に位置し、冬季の降雪もまれな温暖な気候で、その玄関口としてJR東海道本線に「焼津」と「西焼津」の2駅、東名高速道路には焼津ICと大井川焼津藤枝スマートICがあります。東に駿河湾を臨む



遠くに富士山を望む焼津港

遠くには、遠洋漁業の基地として主にカツオやマグロが水揚げされる焼津港と近海・沿岸のアジやサバなどが水揚げされる小川港を総称した焼津漁港、シ

ラスや駿河湾でしか漁獲できないサクラエビが水揚げされる大井川港があり、全国屈指の水揚量を誇ります。秋から春先にかけては、富士山を見る絶好の季節。国の重要伝統的建造物群保存地区に選定されている「花沢の里」の散策は、年間を通しておすすめです。

## 武蔵野市

東京都



市長：松下玲子  
推計人口：147,677人  
(10月1日現在)  
面積：10.98 km<sup>2</sup>

武蔵野市は東京都の中央部に位置し、豊かな緑が身近に感じられる良好な環境と、文化の魅力薫る回遊性・利便性の高い商業地とが共存しながら発展してきました。「誰もが安心して暮らし続けられる 魅力と活力があふれるまち」を10年後の目指すべき姿として



三鷹駅北口駅前広場 世界連邦平和像

武蔵野市には、ゼロ戦など軍用飛行機のエンジンを生産していた、中島飛行機武蔵製作所があったことから、空襲により多くの戦災を受けた歴史があ

ります。市では、平和都市として未来の子どもたちに平和な世界を継承していくために、戦争の悲惨さと、平和の大切さを発信し続けていくことが必要であると考え、武蔵野市平和の日条例の制定をはじめとして、さまざまな平和事業を行っています。

## 国際平和デーに平和を祈り鐘打

—東京・広島など全国各地で—

三笠宮彬子女王殿下ご臨席



増上寺の鐘を鐘打される彬子女王殿下

当日の様子はYOUTUBEで配信中!!

団体として参画しました。鐘打式には、三笠宮彬子女王殿下や小池東京都知事らが出席。ホスチャイルド国際連合事務次長からもメッセージが寄せられました。当日は、広島平和記念公園など全国各地でも鐘打が行われました。

国際連合創設75周年を記念し、国際平和デー日本委員会(長谷川祐弘委員長)は、9月21日、東京の増上寺で「国際平和デーに全国で平和を祈る鐘打式」を行いました。これは、国際連合が定めた国際平和デーに世界平和を祈り世界の連帯を誓うための取組で、当協議会は協力